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发扬“博搏”传统 打造体育特色
——上海体育学院附中四届理事会第一次会议纪实

明确目标
打造体育特色学校

上海体育学院附属中学是一所融

普通教育与青少年体育业余学校为一

体的初、高中七年一贯制公办性质的

完全中学。学校以“以博涵养人品，以

搏成就人生”为办学理念，以“品德优

秀、底蕴深厚、学业有成、体育特长”为

育人目标，同时不断在实践中经历了

从“体教结合”到“体教融合”再到“教

体融合”的升华。副理事长、上海市体

育学院副院长施之皓在会议中首先肯

定了上海体育学院附属中学“教体融

合”的理念，同时指出学校需要在“教

体融合”的探索过程中进一步整合优

势资源，真正地与上海体育学院、杨浦

区少体校深度融合，向成为一所优质

的特色学校的目标不断迈进。

上海体育学院附属中学自成立伊

始就立足于体育特色办学，以“创建市

体育特色普通高中”为办学目标，坚持

利用校内外各种资源，在完成三类课

程的同时，充分渗透体育素养，并将上

海体育学院的优势课程与优秀师资引

入学校，这一办学目标是学校发展的

主线，也是核心竞争力所在。在杨浦

区不断深化“三区联动”和“三城融合”

的大背景下，学校在 2018 年已顺利完

成了上海市特色普通高中评审（初评）

工作。在此次会议中，副理事长、杨浦

区人民政府副区长王浩也对学校的未

来发展提出了目标要求，一是希望上

海体育学院附中能在下半年顺利通过

上海市特色普通高中复评工作，二是

希望学校能够做好长期的目标计划安

排，经过两至三年的摸索实践实现办

学目标，并成为在全市范围内具有影

响力的培养全方位人才的优质体育特

色学校。

持续发展
深化特色办学理念

杨浦区教育局局长卜健在会议讲

话中谈到了三“感”：感动于学校近年

来翻天覆地的变化，感谢让学校面貌

发生变化的领导和专家们，感触于学

校特色创建之路的不易。上海体育学

院附属中学的特色办学经历了从“体

教结合”到“体教融合”再到“教体融

合”的升华，育人目标从“品德优秀、文

化合格、体育特长”到“品德优秀、底蕴

深厚、学业有成、体育特长”的转变，在

上海市特色普通高中评审（初评）工作

之后，更是按照市教委专家的评审意

见，结合学校特色，重新对标市特色普

通高中评审要求，并进一步加强落实

改进措施，在摸索的过程中不断寻找

更有利于学校体育特色办学、可持续

发展的定位和方式，一步一步让学校

变得更为优质。同时，学校在创建市

特色普通高中的过程中，从理论指导

到实践落地、从硬件建设到软件配套，

都离不开市教委、市体育局、上海体育

学院、杨浦区政府、区教育局、区体育

局以及各方面领导和专家的全力支

持。创建之路并不容易，但行稳致远，

学校希望脚踏实地地让特色高中的复

评工作能够“水到渠成”。

上海体育学院附属中学为不断完

善特色实践方式，构建了特色鲜明的

课程体系，探索课程建设的顶层设计，

加强特色教研建设，促进教师专业化

发展，进一步深化对体育特色办学的

理解，为全力迎接市特色普通高中复

评工作做足了准备。同时，卜健局长

希望上海体育学院附属中学在创建市

特色普通高中时，能够抓住创建的“支

撑点”“着力点”“增长点”和“关键点”，

进而以点带面，推动全局工作，全面发

展，并按照“以评促健、以评促优、以评

促特”的宗旨，进一步明晰方向，细化

能力要求，彰显办学特色，尽早成为上

海市特色普通高中。

产生思考
展望学校未来发展

特色高中的创建既是学校内涵发

展的一大契机，又寄托着全体师生的

体育情怀与教育使命。新时代的教育

需要学校对教体融合理念具有深刻理

解力和有效执行力，所以上海体育学

院附属中学在市体育特色高中的创建

过程中对于教体融合特色办学有了新

的 思 考 ，并 对 学 校 未 来 有 了 新 的 展

望。学校在打造具有中国特色教体融

合办学、培养青少年高水平运动员的

实验学校的基础上，希望能打造成为

高效输送德才兼备的青少年高水平运

动员后备人才学校、中学体育教育互

动式师资培训学校、中学体育科研特

色的实验学校和高中体育专项化发展

的示范学校，不断辐射区域同类学校，

提高整体教学水平，发挥在特色办学

上的引领示范作用。

杨浦区体育局局长吕晓钧在讲话

中提出了对上海体育学院附属中学

“双培养”“双输出”和“双融合”的工作

设想和要求，希望学校能够纵观世界

范围内的运动员培养模式，在契合国

家关于体育发展战略部署的同时，实

现育人目标的升级。他同时表示，作

为杨浦体育人，杨浦区体育局在附中

的市特色普通高中创建工作，特别是

硬件场地和师资人才建设等方面也会

继续提供强有力的支持和帮助，助力

附中特色发展得到提升，能够顺利通

过市特色普通高中复评。

会议中，上海体育学院附属中学校

长马晓东向与会人员作了工作报告，回

顾了学校顺利通过市特色普通高中初

评的创建历程，并汇报了学校通过初评

后这一年多来在育人目标、特色课程、

素养渗透、体育教研和活动场地等方面

取得的工作成效。马晓东校长表示，此

时已进入学校创建市特色普通高中复

评阶段的关键时期，必须认真研究并紧

抓落实各位领导、专家们的真知灼见，

为通过市特色普通高中的复评工作，成

为上海市特色普通高中不懈努力。李

崟理事长随后也表示在附中今后的体

育特色办学之路上，上海体育学院会一

如既往地给予关心、支持和帮助，上海

体育学院和理事会也将一直是附中的

坚强后盾和强大同盟。

如今，国家需要把更多的目光投

向国民素质的总体提高、强健国民体

魄、振奋国民精神上，使中国逐步成为

一个体育大国和强国。而对于上海体

育学院附属中学来说，依托高校，走教

体 融 合 之 路 ，是 学 校 特 色 办 学 的 载

体。学校在教体融合特色发展的进程

中积累了丰富的高中体育专项化发展

经验，定能将学校打造为高中体育专

项化发展的示范学校。学校在培养优

秀竞技体育人才的同时，需要紧紧围

绕国家、上海市的体育发展战略，努力

成为杨浦区、上海乃至全国的优质体

育特色学校。

近日，上海体育学院附属中学四届理事会第一次会议在上海体育学院附属中学报告厅隆重举行，会议由新一届理事会理事长、上海体

育学院党委书记李崟主持。副理事长、杨浦区人民政府副区长王浩，副理事长、上海体育学院副院长施之皓出席会议，上海市体育局青少

（科教）处副处长杨薇、杨浦区教育局局长卜健、杨浦区体育局局长吕晓钧以及市教委体卫艺科处、上海体育学院、杨浦区教育局、杨浦区体

育局、定海街道、上海体育学院附属竞技体育学校、杨浦区少体校等相关部门和单位领导参加会议。会议由理事长李崟主持。

会议伊始，由上海体育学院副院长施之皓宣读了新一届理事会成员名单。上海体育学院党委书记李崟为理事长；杨浦区政府副区长

王浩、上海体育学院副院长施之皓为副理事长；杨浦区教育局局长卜健、杨浦区体育局局长吕晓钧、上海体育学院训练竞赛处处长邵斌，上

海体育学院基建处处长邵春、杨浦区教育局副局长朱萍、杨浦区教育局副局长吴群英、杨浦区体育局副局长胡星、杨浦区定海街道党工委

副书记周建辉、上海体育学院附属中学校长马晓东、上海体育学院教务处副处长朱昆为理事。


